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Zusammenfassung

        
Hypertone Infusionslösungen bedingen eine effiziente Senkung eines erhöhten intrakraniellen Drucks und verbessern die zerebrale Hämodynamik insbesondere im Bereich der Mikrozirkulation. Infolgedessen wurden hypertone Infusionslösungen in den letzten Jahren in die stationäre intensivmedizinische Behandlung bei Patienten mit Schädel-Hirn-Trauma eingeführt. Im Hinblick auf die gestörte zerebrale Perfusion und Oxygenierung in der posttraumatischen Akutphase ist ein möglichst frühzeitiger Therapiebeginn wünschenswert, um die Prognose zu verbessern und resultierende Sekundärschäden zu vermindern. Zur präklinischen und stationären Therapie der akuten Hypotension bei Hypovolämie und hämorrhagischem Schock sind in Deutschland zwei hypertone-isoonkotische Infusionslösungen zugelassen. Beide können sinnvolle Therapieoptionen zur Anwendung bei Patienten mit Schädel-Hirn-Trauma und intrakraniellem Druckanstieg bieten. Die Beschränkung der Zulassung auf die Schocktherapie in Deutschland erlaubt den routinemäßigen präklinischen Einsatz beim isolierten Schädel-Hirn-Trauma derzeit nicht. In anderen europäischen Ländern wurde das präklinische Einsatzspektrum hypertoner-isoonkotischer Infusionslösungen inzwischen entsprechend erweitert.


      
        
Abstract

        
Hypertonic solutions efficaciously lower increased intracranial pressure and improve cerebral hemodynamics in particular at the level of microcirculation. Therefore hypertonic solutions have been introduced to the in-hospital intensive care treatment of brain-injured patients. In view of the disturbed cerebral perfusion and oxigenation in the acute phase following traumatic brain injury, early initiation of treatment is desirable to improve long-term outcome and to minimize secondary brain damage. Two different hypertonic isooncotic solutions are licensed in Germany for prehospital and in-hospital treatment of acute hypotension due to hypovolaemia and haemorrhagic shock. Both solutions offer interesting therapeutic options for treatment of patients with increased intracranial pressure. Limitation of license to the treatment of shock in Germany does not allow routine prehospital use in isolated head trauma at the moment. In other European countries, the approval for the prehospital use of hypertonic isooncotic solutions has been modified.
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